Les guerres

Depuis 1945, l'année de la reddition de l'Allemagne nazie (mai) et du Japon impérialiste (août), plus de deux cents conflits armés ont eu lieu et se produisent encore de nos jours. Quelquesuns ont laissé une trace dans la mémoire des hommes : la guerre de Corée, la guerre d'Indochine, celle du Vietnam qui faisait suite à la précédente, la guerre d'Algérie qui dura huit ans (1954-1962), les multiples guerres qui ont sévi entre le nouvel état d'Israël, créé en 1948, et ses voisins arabes, les guerres dites du Golfe (persique) entre l'Irak et l'Iran, celles de l'Afghanistan, d'abord avec l'URSS puis avec les pays occidentaux, etc., etc. D'autres guerres ont eu, ont toujours lieu, en Afrique comme la guerre civile au Soudan, la guerre de plomb algérienne dont officiellement on tait le nom aujourd'hui et la guerre larvée contre les islamistes dans le Sahel septentrional ... Il y a les insurrections nationales contre des régimes autoritaires ... Et les répressions mortifères des dictatures contre leurs peuples. Il est vrai, aussi, que le colonialisme puis la décolonisation de l'Afrique ont tracé des frontières en états qui ne tiennent pas compte des peuples qui les composent. Il y eut. avant le XVIème, de grands empires et des royaumes prospères en Afrique que l'esclavagisme et la traite négrière, voulus l'une et l'autre par les puissances européennes, jetèrent à bas ; les guerres africaines entre états (Erythrée et Ethiopie en 1998-2000 ou conflit du Sahara occidental commencé en 1976 ...), ou à l'intérieur des états (la révolte des Mau Mau au Kenya, entre 1952 et 1960, ou le génocide des Tutsi au Rwanda en 1994, ou la guerre de l'Angola de 1975 à 2002 qui fit plus d'un million de morts) sont le résultat des siècles d'asservissement imposés par l'Europe.

Seules l'Amérique du Nord et l'Europe occidentale ont été épargnées par ces multiples conflits même si les Etats-Unis et certaines puissances européennes sont intervenus dans ces conflits du reste du monde. Pourtant, l'Europe balkanique a connu, après la mort du chef yougoslave, TITO, survenue en 1980, une guerre qui a duré dix ans (1991-2001), qui fit cent trente à cent quarante mille morts et qui a fait disparaître la Yougoslavie au profit de sept nouvelles républiques. Toujours dans l'Europe de l'est, la Russie a envahi l'Ukraine dès 2014, pour récupérer le Donbass, riche région industrielle à l'époque de l'URSS, et annexer la péninsule de Crimée. La guerre a repris en février 2022 avec l'invasion de l'Ukraine par les troupes russes au prétexte de punir une république nazie. S'il est vrai qu'il n'y a pas eu de dénazification officielle après 1945 en Ukraine, alors partie intégrante de l'URSS, il n'y en a pas eu davantage en Russie ...

Après l'horrible massacre du 7 octobre 2023 perpétré par le Hamas, composante politique et terroriste de la Palestine toujours inexistante, contre Israël, et la prise de plus deux cents otages, le gouvernement israélien de NETANAYOU a entrepris une guerre sans merci contre ce mouvement terroriste dans la bande de Gaza au prix de la mort des civils gazaoui, enfants, femmes, hommes dans les ruines qui s'amoncellent de jour en jour. Le Liban, réduit à presque rien en tant qu'Etat, est également menacé par Israël qui veut châtier le Hezbollah, allié du Hamas comme le sont aussi la république islamiste d'Iran et les rebelles yéménites ...

Et l'ONU dans tout ça ?

Hormis des appels au cessez-le feu, elle n'a rien fait - et ne peut rien faire - contre les Israéliens qui répriment férocement les gazaoui soumis à la dictature du Hamas ni contre le Hamas qui est une mouvance politique, militaire et terroriste des Palestiniens sans état ... Il y a huit milliards d'êtres humains aujourd'hui sur la Terre : il faut des lois adaptées à cette poussée sans précédent de l'humanité. Mais l'incapacité de l'ONU à trouver une solution efficace à la énième guerre araboisraélienne et à proposer la fin de la guerre en Ukraine montre assez que son fonctionnement est sinon sclérosé du moins peu conforme aux nécessités du moment : il est temps de revoir l'organisation mondiale qui garantira la paix à notre humanité.